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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

До конца в года в Хатанге начнёт работу станция очистки воды 
В селе Хатанга Таймырского и Долгано-Ненецкого района продолжается строительство 

станции водоочистки. 
Сейчас жители получают воду из открытого водозабора без должной очистки. Объект 

строится в рамках федерального проекта «Чистая вода» нацпроекта «Жилье и городская 
среда». Финансирование составит 72,6 млн рублей. 

На площадке уже возведены здания операторской и станции водоподготовки. Подрядчик 
проводит отделку помещений и начал устанавливать оборудование по водоочистке, 
теплового пункта, а также дизель-генераторную установку и трансформаторную подстанцию. 
Работу планируется завершить до конца текущего года. 

Станцию оснастят фильтрами по осветлению и обезжелезиванию воды, а также 
системой ультрафиолетовой очистки. 

Евгений Афанасьев, министр промышленности, энергетики и ЖКХ края: «Обьекты 
водоснабжения, строящиеся по нацпроекту в северных территориях края, находятся под 
строгим контролем министерства и Росстройконтроля. Несмотря на короткий строительный 
сезон работа должна быть выполнена в срок и в полном объеме. Вопросами улучшения 
качества питьевого водоснабжения в северных районах министерство продолжит активно 
заниматься и в следующем году. Сейчас разрабатываются комплекты проектно-сметной 
документации на строительство объектов водоснабжения в Лесосибирске, Мотыгинском и 
Богучанском районах". 

Министр поручил администрации Таймырского Долгано-Ненецкого района также усилить 
муниципальный контроль за сроками строительства станции очистки воды. 

«Красноярский край» 
 

«Роснефть» открыла осеннюю навигацию для завоза грузов на объекты «Восток Ойл» 
До конца речной навигации по Енисею запланировано доставить на базы Таймыра 150 

тысяч тонн различных грузов 
«Роснефть» приступила к осенней навигации по Енисею для завоза грузов на объекты 

проекта «Восток Ойл». Баржа с грузом для строительства трубопровода вышла из порта 
Красноярска. До конца речной навигации запланировано доставить на базы Таймыра 150 тыс. 
тонн различных грузов, сообщается в релизе НК. 

Ранее на строительные объекты «Восток Ойл» уже было доставлено более 50 тыс. тонн 
инертных материалов. Сейчас идет подготовка следующей партии грузов для отправки со 
складов Красноярска. Также прорабатываются маршруты транспортировки по Северному 
морскому пути. 

Номенклатура грузов, планируемая к отправке, включает в себя трубную продукцию, 
дизельные электростанции, вагон-дома, опоры, основания, цемент, дорожные плиты, 
металлоконструкции, щебень и другие материалы, необходимые для строительства 
капитальных объектов. 

На базах «Таналау», «Точино», «Караул» ведется подготовка к строительству 
причальных сооружений и площадок для организации баз хранения материально-технических 
ресурсов. Разгрузочные работы будут вестись в круглосуточном режиме в связи с 
необходимостью завоза большого объема грузов до окончания сроков речной навигации. 

Со следующего года, говорится в сообщении НК, общий объем грузов перевозимых 
водным транспортом грузов на объекты «Восток Ойл» должен увеличиться до 3 млн тонн. 

 «НефтьКапитал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке разработают единую концепцию обустройства площадок ТКО для 
многоквартирных домов и организаций 
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В ходе состоявшегося 25 августа совещания под руководством исполняющего 
обязанности главы города Дудинки Дмитрия Иванова специалисты администрации города и 
руководство ООО «Дудинская управляющая компания» обсудили дальнейшие шаги по 
обустройству площадок ТКО во дворах многоквартирных жилых домов, выработке подхода по 
установке мусорных контейнеров предприятий, организаций и учреждений, а также создание 
единого архитектурного облика данных объектов. 

Реформа законодательства в сфере обращения с твердыми коммунальными отходами, 
санитарно-эпидемиологические и экологические стандарты требую проведения устройства 
площадок для накопления отходов потребления, не только для нужд жителей 
многоквартирных домов, но и организаций, предприятий и учреждений. Для того чтобы 
выработать подход к организации данной работы, принято решение о разработке единого 
архитектурного решения для обустройства площадок ТКО на территории города Дудинки, 
выработке регламента предоставления участков для их обустройства. 

В рамках проведения данной работы руководителям предприятий, учреждений и 
организаций Дудинки будут направлены требования по обустройству площадок накопления 
мусора в соответствии с действующими санитарными нормами. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В приоритете социальная сфера. В Норильске прошли круглые столы партийного 
проекта «Норильск-2035». 

В Центральном районе Норильска темой круглого стола стало развитие социальной 
инфраструктуры города. Участники обсудили мероприятия, которые уже реализуют на 
территории. 

Собравшиеся подняли вопрос строительства школы на 1100 мест, решение о выборе 
места принято, однако не все с ним согласны. Те, кто учился в Норильске раньше, знают, что 
в городе нет больших помещений, прогулочных зон, реконструировать старые школы нет 
смысла. До сих пор в Норильске есть образовательные учреждения, которые работают в две 
смены. Вместе с тем ряд норильчан отмечают, что место для новой школы выбрано не самое 
удачное с точки зрения транспортной логистики. Градостроительный совет этот вопрос уже 
рассмотрел, было решено сделать подъезд к зданию удобным, чтобы до учебного заведения 
ходили автобусы. 

…По результатам прошлых круглых столов поступило предложение создать совместную 
муниципальную программу по реконструкции жилых подъездов. Еще до глобальных решений 
бюджетных комиссий была озвучена позиция, которую поддержал глава города и 
исполнительные управления, поэтому предполагается, что в следующем году такая 
программа должна появиться. 

Также от пришедших на круглый стол норильчан поступили предложения установить в 
городе теплые остановки, создать приют для животных и определить помещения для занятия 
спортивными единоборствами. 

…Были и предложения от жителей. Они просили подумать над возможностью создания в 
городе новых арт-объектов по типу «дома с совой», предусмотреть на дороге до 
Центрального района Норильска полосы для обгона и решить проблему нехватки в районе 
медицинского персонала. Все пожелания зафиксированы и будут переданы в администрацию 
Норильска. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Первый замглавы МЧС заявил о ликвидации разлива топлива под Норильском. 
Ликвидацию также должны подтвердить ученые 

Разлив дизельного топлива под Норильском ликвидирован, такое мнение в ходе пресс-
конференции в ТАСС высказал первый замглавы МЧС РФ Александр Чуприян. 
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     «По мне так да, [ликвидирован] но это ведь ученые должны нам подтвердить», — 
сказал он.  

Чуприян добавил, что МЧС собирало зараженный грунт, куда просочилось топливо, и 
ставило боновые заграждения на водоемах. «Два раза я туда летал с вертолетом, и два раза 
мне приходилось пить эту воду из озера, как видите, я перед вами», — отметил он. 

В конце мая 2020 года один из топливных резервуаров на ТЭЦ-3, принадлежащей 
Норильско-Таймырской энергетической компании (НТЭК, дочерняя структура «Норникеля»), 
разрушился из-за проседания опор хранилища. В результате разгерметизации из резервуара 
вылилось более 20 тыс. тонн нефтепродуктов. Арбитражный суд Красноярского края частично 
удовлетворил иск Росприроднадзора к НТЭК о взыскании более 148 млрд рублей за ущерб 
окружающей среде при разливе топлива на норильской ТЭЦ-3. Сумма взыскания была 
снижена судом до 146 млрд рублей. «Норникель» полностью оплатил сумму ущерба. Часть 
средств, полученных по суду от «дочки» «Норникеля» в качестве компенсации ущерба, в 
первую очередь направят на поддержку экологических проектов в Норильске и Красноярском 
крае.  

press-line.ru 
 
Новая система мониторинга следит за вечной мерзлотой в Норильске 

 Запущенная «Норникелем» в Норильске как пилотный проект система геотехнического 
мониторинга показала свою эффективность. В перспективе она охватит основные 
промышленные объекты компании и жилую инфраструктуру Норильска. Полное внедрение 
системы позволит обеспечить экологическую безопасность и эксплуатационную надежность 
зданий и сооружений в арктических условиях. 

Первый проект «Система мониторинга зданий и сооружений» запустили на хранилищах 
аварийного дизельного топлива теплоэлектроцентралей Норильско-Таймырской 
энергетической компании (НТЭК). Сумма инвестиций в пилотный проект – 50,5 миллиона 
рублей… 

…Как рассказал заместитель главного инженера Заполярного филиала «Норникеля» 
Антон Прямицкий, сейчас систему геотехнического мониторинга устанавливают и на другие 
объекты Норильска и Дудинки. 

В этом году оснастить системой мониторинга температурного состояния грунтов 
оснований, температурно-влажностного режима технических подполий и деформационного 
поведения конструкций фундаментов планируют 150 различных объектов компании. Уже 
пробурили 375 новых температурных скважин, также восстановили ранее существовавшие. 

Скважины оснастят 470 термокосами. На фундаменты установят около 750 
инклинометрических датчиков с выводом показателей в единый центр мониторинга зданий и 
сооружений. Кроме того, активно применяется система спутникового мониторинга – она 
позволяет определять смещения и деформации зданий и сооружений при съемке со 
специализированных спутников. 

…Система позволит минимизировать риски аварийных ситуаций, соблюдать 
экологическую безопасность и обеспечивать надежность работы на объектах компании. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В Красноярском крае задержали главарей и участников террористической организации 

ФСБ задержала 31 участника запрещенной в России террористической организации 
"Катиба Таухид валь-Джихад". Задержания прошли в нескольких регионах России, в том 
числе в Красноярском крае. Об этом сообщает Центр общественных связей ФСБ России. 

- Федеральной службой безопасности во взаимодействии с Министерством внутренних 
дел и Федеральной службой войск национальной гвардии в рамках проведенной 
спецоперации в гг. Москва, Новосибирск, Якутск, Красноярск, Канск Красноярского края, с. 
Прокудское Новосибирской области пресечена деятельность межрегиональной структуры, 
задержан 31 человек из числа ее главарей и рядовых участников, - сообщает ЦОС. 
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Как стало известно "Северному краю", участники организации вербовали новых 
последователей и отправляли их в зоны боевых действий, финансировали запрещенные 
структуры и призывали к совершению преступлений.  

При задержании у них были обнаружены и изъяты запрещенная литература, 
пропагандистские материалы, а также средства связи, флешки, банковские карты. 

Возбуждены уголовные дела, оперативно-розыскные мероприятия продолжаются. 
«Северный край» 

 
В крае планируется привить от гриппа около 1,5 млн человек 

Управление Роспотребнадзора по Красноярскому краю сообщает, что благодаря охвату 
прививками против гриппа 57,3% жителей края, в том числе 86,5% из групп риска, в 
прошедшем эпидсезоне не регистрировались тяжелые случаи заболевания гриппом и ОРВИ. 

Минувший сезон также характеризовался снижением осложнений и отсутствием 
летальных исходов от гриппа у тех, кто был привит, что свидетельствует об эффективности 
иммунизации. 

В соответствии с постановлением Главного государственного санитарного врача РФ в 
Красноярском крае в текущем сезоне планируется привить против гриппа более 1,4 млн 
человек, из которых 376 тыс. – дети. Защитный эффект после вакцинации наступает через 8-
12 дней и сохраняется до 12 месяцев. 

Оптимальным временем проведения прививок является период с сентября по ноябрь. 
Важно, чтобы иммунитет после проведенной прививки от гриппа успел сформироваться 

до начала эпидемического подъема заболеваемости. 
В ведомстве отметили, что если вы вакцинировались от коронавируса, то против гриппа 

можно сделать прививку только через месяц. И наоборот - после прививки от гриппа нужно 
будет подождать 30 дней, прежде чем начать вакцинацию против коронавируса. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Глава Минтруда Котяков: 30,7 млн пенсионеров получат по 10 тысяч рублей на 
следующей неделе 

Президент России Владимир Путин подписал указ о единоразовой выплате пенсионерам 
в размере 10 тысяч рублей. Министр труда Антон Котяков озвучил дату перевода средств. 

Глава Минтруда Котяков: 30,7 млн пенсионеров получат по 10 тысяч рублей на 
следующей неделе 

«Единоразовую выплату получат 30,7 миллиона пенсионеров. Средства будут 
переведены уже на следующей неделе на их банковские карты», – сообщил Антон Котяков во 
время совещания с президентом России. 

По его словам, на карточки выплаты переведут только тем пенсионерам, которые 
получают пенсии таким же образом. Пенсионерам, получающим средства наличными, 
выплаты по 10 тысяч рублей начнут выдавать с 3 сентября одновременно с пенсиями. Это 
касается еще 12,7 миллиона пенсионеров. 

«Для получения выплат пенсионерам не потребуется собирать какие-то справки или 
заполнять заявления. Все данные, необходимые для перевода денег, имеются у Пенсионного 
фонда», – добавил Антон Котяков. 

Владимир Путин подписал указ о выплате 10 тысяч рублей пенсионерам 24 августа. Еще 
по 15 тысяч рублей получат военные и сотрудники правоохранительных органов. 

runews24.ru 
 

ВЦИОМ: большинство россиян положительно оценили выступление Путина на съезде 
«ЕР» 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) провел опрос россиян 
после встречи президента России Владимира Путина с представителями партии «Единая 
Россия». У большинства респондентов (79%) сложилось положительное впечатление о 
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выступлении российского лидера на съезде партии, результаты опроса опубликованы на 
сайте ВЦИОМ. 

«Наибольшую поддержку россиян вызвали предложения президента о единовременной 
выплате пенсионерам (90%), создании возможностей для работы людей с ограниченными 
возможностями здоровья (89%), развитии профилактических медицинских осмотров 
населения по всей стране (89%)», — говорится в сообщении. 

Кроме того, 87% респондентов поддержали инициативу лидера страны о внедрении 
современного оборудования и технологий в школах и в медицинских учреждениях, а 86% — 
систему поддержки семей с детьми вплоть до 16-17 лет. 

По данным ВЦИОМ, абсолютное большинство опрошенных (87%) считают поднятые 
президентом темы важными и значимыми. 75% россиян полагают, что президент говорил 
честно и искренне. 

При этом результаты опроса свидетельствуют, что половина участников фокус-групп 
(50%) изменили свое отношение к партии «Единая Россия» в лучшую сторону. 

«Газета.ру» 
 
Банк России прокомментировал инфляцию в стране 

Вклад устойчивых факторов в инфляцию в России возрос из-за более быстрого 
расширения спроса по сравнению с возможностями наращивания выпуска, при этом риски 
вторичных эффектов, связанных с повышенными инфляционными ожиданиями, по-прежнему 
существенны, говорится в информационно-аналитическом комментарии ЦБ. 

По данным Росстата, годовая инфляция в июле замедлилась до 6,46% с 6,5% месяцем 
ранее. Однако уже в августе темпы роста цен вновь ускорились: на 23 августа инфляция 
увеличилась до 6,68% в годовом выражении с 6,53% неделей ранее, сообщило 
Минэкономразвития в среду. 

"По оценкам Банка России, баланс рисков по-прежнему значимо смещен в сторону 
проинфляционных. Вклад в инфляцию со стороны устойчивых факторов возрос в связи с 
более быстрым расширением спроса по сравнению с возможностями наращивания выпуска. 
Риски вторичных эффектов, связанных с повышенными инфляционными ожиданиями, 
остаются существенными", — пишет регулятор. 

По прогнозу ЦБ, годовая инфляция составит 5,7-6,2% в 2021 году, а в 2022 году с учетом 
проводимой денежно-кредитной политики замедлится до 4-4,5% и в дальнейшем будет 
находиться вблизи 4%. 

ПРАЙМ 
 

Минфин: Рост экономики в России достиг допандемийного уровня 
Рост российской экономики достиг допандемийного уровня. Об этом министр финансов 

Антон Силуанов рассказал на встрече министров финансов и управляющих центральными 
банками БРИКС. 

Он отметил, что из-за чрезмерной мировой антикризисной поддержки выросло 
инфляционное давление. "Необходимо совместно принимать меры для снижения факторов 
перегрева экономики, накопления в ней дисбалансов, роста госзадолженности, дефицита 
бюджета и т.д.", - сказал Силуанов. 

Он также отметил, что в российской экономике успешно проводится контрциклическая 
политика. В первом полугодии рост экономики достиг допандемийного уровня, а во многих 
секторах превысил его. 

О том, что Россия прошла самый сложный экономический период лучше других стран, 
ранее заявлял глава Минэкономразвития Максим Решетников. По его словам, кризис в стране 
не приобрел массового характера, и удалось сохранить макроэкономическую стабильность. 

Российская газета 
 

Аналитики ожидают рост ипотечных ставок до 9% на фоне роста ключевой ставки 
Ипотечные ставки в этом году могут достигнуть 9% на фоне роста ключевой ставки, 

сообщили ТАСС эксперты рейтинговых агентств. 
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"При прогнозируемом уровне ключевой ставки в 6-6,25% до конца года в сегменте 
розничного банковского кредитования ставки могут устойчиво вырасти до 8,7-9% по ипотеке, 
а также до 14,5-22% по потребительскому кредитованию", - отмечает управляющий директор 
рейтинговой службы НРА Сергей Гришунин. 

Ставки по всем продуктам коррелируют с ключевой ставкой ЦБ, поэтому дальнейшие 
изменения будут напрямую зависеть от ключевой, поясняет директор аналитической группы 
по финансовым организациям Fitch Антон Лопатин. 

В рейтинговом агентстве НКР полагают, что рост ипотечных ставок будет происходить в 
ответ на удорожание вкладов граждан как основного источника фондирования ипотеки. 
Средние ставки по новым ипотечным выдачам в рамках собственных программ банков к 
концу года достигнут 9%, говорит управляющий директор рейтингового агентства НКР Михаил 
Доронкин. 

По прогнозу "Эксперт РА", средние ставки по ипотеке на вторичном рынке вырастут на 
0,5-1 п. п. и приблизятся к 9%, на первичном рынке средние ставки будут повышаться 
медленнее из-за наличия льготных госпрограмм. "Ставки по потребительским кредитам могут 
измениться более существенно (на 1-1,5 п. п. и более), особенно для клиентов с высоким 
уровнем долговой нагрузки из-за повышения Банком России надбавок по коэффициентам 
риска для заемщиков с высоким показателем долговой нагрузки", - отмечает младший 
директор по банковским рейтингам "Эксперт РА" Екатерина Щурихина… 

ТАСС 
 

Моргенштерн возглавил рейтинг доверия российской молодежи 
Российский рэп-исполнитель Алишер Моргенштерн возглавил рейтинг доверия 

молодежи, опередив артистов Егора Крида (Егора Булаткина), Тимати (Тимура Юнусова) и 
футболиста Артема Дзюбу. Об этом URA.RU сообщили в аналитическом агентстве Romir. 

«На втором месте в рейтинге инфлюэнсеров среди россиян в возрасте 14-21 год Егор 
Крид, на третьем — Антон Птушкин. Также в топ-10 попали Анастасия Ивлеева, Константин 
Ивлев, Тимур Юнусов (Тимати), Артем Дзюба, Гарик Харламов, Дмитрий Борисов и Ида 
Галич», — резюмируют аналитики Romir. 

В опросе приняли участие 2400 человек. Их попросили назвать семь человек, при этом 
под номером один в их списке должна быть та медийная персона, к которой респондент 
испытывает наибольшее доверие. Вариантов ответа не предоставили и выбор каждый делал 
исключительно из личных предпочтений. 

Ранее депутат красноярского горсовета Вячеслав Дюков зачитал тексты песен 
Моргенштерна на заседании комиссии по соцразвитию. По его мнению, приведенные строчки 
из текста не проходят цензуру, отдельно депутат отметил упоминание наркотиков и призывов 
к суициду. 

URA.RU 
 

Чем партии будут заманивать избирателя на выборы. Программы 90% партий, в случае 
их реализации, приведут либо к гражданской войне, либо к развалу экономики  

Партии-участницы выборов в Госдуму опубликовали свои программы. Несмотря на 
множество принципиальных отличий, большинство из них имеет общий недостаток, который 
заключается в невозможности реализовать обещанное. С какими идеями партии вышли на 
сентябрьские выборы и что в них общего с западной политической повесткой? 

«Программы 90% партий, в случае их реализации, приведут либо к гражданской войне, 
либо к развалу экономики», – предупредил директор Центра политического анализа и 
социальных исследований Павел Данилин. Эксперт рассказал об этом в четверг в ходе 
круглого стола Экспертного института социальных исследований (ЭИСИ) на тему: 
«Уникальное предложение»: с какими программами партии выходят к избирателям». 

Так, программу КПРФ он назвал «опасной», непрофессиональной и популистской. 
Данилин обратил внимание на предложение коммунистов вернуть землю в общенародную 
собственность, а у граждан оставить земли личного подсобного хозяйства. «На месте 
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директора ЗАО «Совхоз имени Ленина» Павла Грудинина я бы напрягся, ведь партия 
хочет отобрать его «золотую» подмосковную землю», – пояснил он. 

Также политолог обратил внимание на обещание КПРФ в ходе первой пятилетки в три 
раза увеличить финансирование науки. «Если это воплотить в жизнь, то расходы на науку 
составят 12% от бюджета. К тому же они обещают отменить НДС, который сейчас дает 25% 
бюджета», – напомнил эксперт. 

Он скептически отнесся к планам восстановить госмонополию на производство и 
продажу спиртосодержащей продукции, которая, якобы, принесет 3 трлн рублей. «Сейчас 
акцизы на вина, пиво и крепкие напитки дают в сумме только 370 млрд рублей», – пояснил 
аналитик. 

Что касается программы «Справедливой России – За правду» (СР), то Данилин отметил 
позитивные тенденции: если в прошлом СР предполагала траты в размере примерно трех 
бюджетов России, то сейчас запросы эсеров стали скромнее. Программу «Коммунистов 
России» он счел нереалистичной, а обеих «зеленых» партий – «антигуманными». «Они имеют 
радикальный экологический уклон и настроены против человека. При этом темы защиты прав 
граждан и развития экономики у них не упоминаются», – заметил эксперт. 

Программу «Новых людей» он назвал близкой к «Единой России» (ЕР) в плане 
всеохватности. «Что касается программы ЛДПР, то в этих ста пунктах мы видим, как 
разнузданный популизм сочетается с партийными «хотелками». Либерал-демократы 
предлагают радикальные изменения конституционного строя и политического дизайна 
России. Также «жириновцы» хотят добиться «роспуска НАТО». Все эти инициативы могут 
даже кому-то понравиться, но они совершенно нереальны», – пояснил Данилин. 

Политолог добавил, что «Яблоко» в своем предвыборном документе берет сильный крен 
в сторону экологии и предлагает ряд непопулярных мер, а программа «Партии роста» вообще 
не рассчитана на то, что ее кто-то будет читать. «По-настоящему народной является 
программа ЕР, которая создавалась с учетом более двух миллионов предложений от 
населения. 50-страничный документ состоит из двух частей: идеологической и практической, 
где говорится о решении важных для страны вопросов. Программа ЕР – это проработанная 
стратегия развития России», – подчеркнул Данилин. 

Он пояснил, что программа затрагивает вопросы социального характера, налоговых 
вычетов, стопроцентной доступности первичного звена медпомощи, капитального ремонта 7,3 
тыс. школ и другие предложения catch all – «для всех», где каждый найдет для себя что-то 
интересное. «Мне очень понравилось и предложение создать систему госмониторинга 
состояния многолетней мерзлоты», – признался аналитик, добавив, что в целом программа 
ЕР рассчитана на максимальную эффективность и всеохватность электоральных групп. 

Политобозреватель Александр Асафов добавил, что программа «Единой России» 
охватывает наибольшее количество тем – 17. В ней содержатся дорожные карты по 
реализации национальных целей. Для сравнения Асафов привел программу «Коммунистов 
России». Она третья по охвату тем (уступает по этому показателю только ЕР и ЛДПР), но 
содержит «обширный свод штампов левого толка». По его словам, для большинства других 
партий их программы «не являются серьезным инструментом работы с электоратом». 

Проанализировав все опубликованные программы, Асафов пришел к выводу, что 
наибольшее внимание уделено социальным темам: образованию, культуре и 
здравоохранению, жилищной и пенсионной политике. «Новым трендом стали вопросы 
экологии. Десять партий так или иначе уделили этому внимание», – указал эксперт. 

Темы коронавируса и вакцинации нашли отражение в программах пяти партий, а 
важнейшая тема поддержки семьи – у шести, но кроме «Единой России» остальные 
затронули эту тему «очень поверхностно». По словам Асафова, «в основном это не планы 
партий по работе, а стандартные предвыборные обещания, которые стали частью народного 
фольклора».  

Руководитель экспертного совета ЭИСИ Глеб Кузнецов отметил, что тема коронавируса 
в России и на Западе занимает одно из важнейших мест в партийной повестке. Однако 
российская власть в отличие от западного руководства демонстрирует в вопросах вакцинации 
«гибкость и здравый смысл». «Это выгодно отличает российскую власть и нашу политическую 
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повестку от того, что происходит в странах Европы, где ужесточаются коронавирусные 
ограничения», – подчеркнул Кузнецов. 

Кроме того, среди российских партий, которые претендуют на прохождение в парламент, 
четкая «зеленая» повестка присутствует только в программе ЕР. «Между тем, по мнению 
оппозиции, пожары и наводнения являются следствием плохой власти, бесхозяйственности, а 
не человечества в целом, что радикально отличается, например, от повестки оппозиционных 
европейских партий», – заметил Кузнецов. Другим важным отличием эксперт назвал 
отсутствие в России националистических и религиозных партий. «Для нас, в отличие от США 
и многих крупных европейских стран, не существует проблемы, например, абортов, браков», – 
добавил Кузнецов. 

По словам политолога, это любопытно, поскольку либералы часто критикуют Россию за 
ее консервативность и фундаментализм. «Чего у нас больше, чем на Западе, так это 
разговоров про устранение неравенства. В этом, с одной стороны, близость наших повесток, 
а с другой стороны – мы превосходим Запад», – подчеркнул эксперт ЭИСИ. 

По его словам, в рамках тренда по стиранию границ между правыми и левыми, «Единая 
Россия» предлагает свои инициативы по устранению социального неравенства, начиная с 
создания льготных условий для работы мелкого и среднего бизнеса, и заканчивая 
предложениями по «раздаче денег». 

В свою очередь, руководитель практики политического анализа ВЦИОМ Михаил 
Мамонов представил доклад «Программы партий: восприятие россиянами»*. Из него следует, 
что 13% россиян внимательно читают партийные программы, а 57% имеют общее 
представление об их содержании. Пассивно к программам относятся 29% от числа 
опрошенных. 

Наиболее актуальной темой для освещения в программах респонденты отметили 
«социальную проблематику»: здравоохранение, образование, пенсионное обеспечение, 
поддержка семьи, материнства и детства. Менее актуальными темами оказались вопросы 
внешней политики, вакцинация населения от коронавируса и миграционная политика. 

Взгляд 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Нытику: а что ты сделал для себя чтобы жить лучше? 
Скажи ка мне "дорогой товарищ" нытик, а что ты, сам ты лично сделал для себя чтобы 

тебе жилось лучше? 
Может быть ты работал на Севере? Или работал на больших стройках Сибири? Строил 

"Силу Сибири"? Или какой другой крупный объект? 
Там платят хорошую зарплату, очень хорошую. 
Нет, ты нигде, ни на Севере, ни в Сибири никогда не работал, ты сидишь на мягком 

диванчике, либо в своём уютном и таком привычном компьютерном кресле, и ноешь что тебе, 
такому хорошему, "Путин ничего не даёт". 

Ты даже не понимаешь насколько смешны и неадекватны твои требования, твои 
влажные мечты, твои сокровенные мрии. 

Почему тебе кто - то, чего - то должен давать? 
Почему ты на полном серьёзе считаешь что раз ты "осчастливил своим появлением на 

свет Россию", то Россия "тебе должна"? 
Должна предоставить тебе на халяву квартиру или дом, который ты любишь называть 

производным от английского "коттеджем"? 
Кто тебе сказал что Россия и Путин "тебе должны"? 
Ты должен сам заработать себе и на квартирку, и на автомобиль, и на нормальную 

жизнь. 
Но тебе же лень оторвать свою задницу от мягкого диванчика, тебе не хочется никуда 

ехать, тебе не хочется РАБОТАТЬ! 
Работать это ведь так скучно. Работать это значит уставать, а ты привык уставать от 

своей лени, и ни от чего больше. 
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Ты говоришь "вот в советском союзе...........". И в СССР, даром, на халяву 
никто ничего никому не давал. От слова "совсем не давал". 

Ты говоришь "квартиры давали бесплатно". 
Согласен, давали, лет 7 - 10, в очереди отстоишь, и получишь, может быть.  
Почему "может быть"? А потому что в случае увольнения с предприятия где ты стоишь в 

очереди на получение квартиры, очередь свою ты терял, и на новом предприятии ты должен 
был опять встать на очередь, и начать всё сначала. 

Тебе говорят давали квартиры, но тебе не говорят что примерно 80% этих "бесплатных 
квартир" являлись либо ведомственным жильём, либо служебным. 

И тебе не говорят что в случае увольнения с предприятия где ты получил квартиру, ты 
должен её освободить. И никого не интересовало есть тебе где жить, или нет. 

Тебе много чего говорят. 
А я тебе говорю, "оторви свою задницу от мягкого диванчика, и работай". 
Поезжай на Север, в Магадан, в Сибирь, сейчас в Сибири начинается большая стройка. 

Зарабатывай. 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 27.08.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,99  ▲ 0, 25 

EUR 87,06  ▲ 0, 48 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


